



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Situation de l'usine Daimler à Hambach

Question au Gouvernement n° 3386

Texte de la question

SITUATION DE L'USINE DAIMLER À HAMBACH

M. le président. La parole est à Mme Nicole Trisse.

Mme Nicole Trisse. Ma question, à laquelle j'associe mes collègues mosellans, notamment Hélène Zannier et Christophe Arend, s'adresse à Mme la ministre déléguée chargée de l'industrie.

En annonçant subitement, le 3 juillet dernier, la vente de son site de production de voitures Smart à Hambach, le groupe Daimler a plongé dans l'incertitude tous ses salariés et leurs familles, tout le site et tout le bassin d'emploi qui en dépend. Ce sont 1 500 femmes et hommes, dont plusieurs centaines de sous-traitants, qui y travaillent tous les jours. Leurs compétences de haut niveau font la renommée de Smartville, l'un des centres de production automobile les plus modernes, symbole de la réussite de la coopération franco-allemande, vitrine industrielle de la Moselle et du savoir-faire français.

Madame la ministre déléguée, vous vous êtes immédiatement mobilisée, avec vos équipes. Dès juillet, vous êtes venue à la rencontre des salariés et des élus, avec un seul objectif : le maintien de l'emploi, y compris pour les sous-traitants, et donc la recherche d'un repreneur avec un projet industriel solide. Je tiens à saluer votre mobilisation constante et l'énergie que vous déployez pour que le site, et surtout les 1 500 femmes et hommes qui y œuvrent, aient un avenir. Je remercie le maire de Hambach et le président de la communauté d'agglomération pour leur appui auprès de la population locale. Je continuerai, avec mes collègues et les élus locaux, à relayer les préoccupations des salariés dans l'esprit collectif et transpartisan qui nous anime.

Je tiens surtout à rendre hommage aux salariés et à leurs représentants syndicaux, qui ont eu dès le début l'intelligence collective de former une intersyndicale solidaire. Ils ont su revendiquer dans la dignité, sans jamais mettre le site en péril. C'est aussi grâce à leur action que des solutions sont aujourd'hui possibles.

Madame la ministre déléguée, pouvez-vous faire le point sur l'avenir du site d'Hambach, à la suite de notre réunion de ce matin ? (*Applaudissements sur plusieurs bancs des groupes LaREM et Dem.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre déléguée chargée de l'industrie.

Mme Agnès Pannier-Runacher, ministre déléguée chargée de l'industrie. Merci de montrer par votre question l'intérêt, constant et exigeant, que vous manifestez pour ce site, avec vos collègues Hélène Zannier et Christophe Arend.

Je mesure l'émotion et l'inquiétude des 1 500 hommes et femmes, salariés ou sous-traitants de Daimler, qui ont appris le 3 juillet dernier la fermeture de ce site. J'ai immédiatement fait savoir à la direction de Daimler que je

souhaitais que nous recherchions ensemble une solution alternative, une solution de reprise. C'est ce que nous avons fait, et vous avez raison de souligner l'engagement fort des syndicats, qui ont su s'organiser en intersyndicale et afficher un front uni et exigeant face à la direction de Daimler.

Nous entretenons aujourd'hui avec celle-ci un dialogue ferme et constructif, avec l'appui du cabinet de conseil Roland Berger, que j'ai mandaté et qui a restitué ses travaux aujourd'hui devant les élus locaux, fortement impliqués dans ce dossier, et les organisations syndicales.

Nous sommes en passe d'obtenir des avancées significatives, notamment le report de l'arrêt de la production de la Smart de 2022 à 2024, et la confirmation de la production de certaines pièces par Daimler sur ce site. Un groupe industriel sérieux a manifesté son intérêt pour la reprise et le développement de ce site, avec un nouveau véhicule.

Nous allons continuer ce travail, en grande proximité et en confiance avec les élus du territoire, avec les représentants du personnel et des sous-traitants, pour obtenir une solution qui offre un maximum de garanties pour le site et pour chaque salarié. Ma boussole, c'est l'emploi et la préservation des savoir-faire industriels.
(Applaudissements sur plusieurs bancs des groupes LaREM, Dem et Agir ens.)

Données clés

Auteur : [Mme Nicole Trisse](#)

Circonscription : Moselle (5^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 3386

Rubrique : Industrie

Ministère interrogé : Industrie

Ministère attributaire : Industrie

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [7 octobre 2020](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue au Journal officiel du [7 octobre 2020](#)